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Niederschrift  
 

über die öffentliche Sitzung des Finanzausschusses Kleinwallstadt, 
am Dienstag, den 05.10.2021 um 19.00 Uhr 

in der Zehntscheune Kleinwallstadt, Mittlere Torstr. 3 
 
Nummer: 
Dauer: 

09/2021 
19.00 Uhr bis 19.35 Uhr (nichtöffentliche Sitzung bis 20.15 Uhr) 

 

Vorsitz: 
Schriftführer: 

2. Bürgermeister Ludwig Seuffert 
Kämmerer Peter Maidhof 

 

Mitglieder des Finanzausschuss 
anwe-
send 

entschul-
digt 

unent-
schuldigt Bemerkungen 

Albert Achim CSU           

Dr. Rohe Uwe CSU          ab 19.15 Uhr 

Morhard Gerd CSU           

Seuffert Ludwig FWG          Sitzungsleitung 

Pfeifer Thomas FWG           

Dr. Daus Andreas FWG           

Kroth Jürgen SPD          vertreten von MGR Karl Heinz Bein 

Ostheimer Helga SPD            

Landwehr-Büttner Peter B90/G            

 
Weitere Anwesende: Bauhofleiter Benedikt Heyder (zu TOP 6 nichtöffentlich) 

 
 

Tagesordnung Öffentlich: 

1.  Eröffnung und Begrüßung 

2. Genehmigung der Niederschrift vom 14.09.2021 

3. Zwischenbericht der Kämmerei zur Entwicklung des Haushaltsplanes 2021  
(Markt Kleinwallstadt) 

4. Verschiedenes, Wünsche, Anregungen  

 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
2. Bürgermeister Seuffert eröffnete um 19.00 Uhr die Sitzung des Finanzausschusses. Er be-
grüßte alle Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähig-
keit des Ausschusses fest. Aufgrund eines Bürgermeisterseminars in Fürstenfeldbruck leitete 
der 2. Bürgermeister die heutige Sitzung. 
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2. Genehmigung der Niederschrift vom 14.09.2021 
 
Gegen das vorstehende Protokoll gab es keine Einwendungen, es ist daher genehmigt. 
 
 
3. Zwischenbericht der Kämmerei zur Entwicklung des Haushaltsplanes 2021  

(Markt Kleinwallstadt) 
 
Der Zwischenbericht sowie ein Auszug mit den wesentlichen zum Stichtag 24.09.2021 getätig-
ten Buchungen war in das Rats-Informationssystem eingestellt und ist dem Originalprotokoll 
beigefügt. 
 
Nach den Feststellungen des Kämmerers verläuft das Rechnungsjahr 2021 ruhig ab. Maidhof 
wies allerdings darauf hin, dass zwar die Entwicklung der Einkommensteueranteile aufgrund 
der Corona-Krise erst mit Bekanntgabe der dritten Rate näher beurteilt werden kann, es sich 
jedoch derzeit deutlich abzeichnet, dass hier im Vergleich zum Ansatz mit Mindereinnahmen 
zu rechnen ist. Demgegenüber lässt die Gewerbesteuer ein überplanmäßiges Ergebnis erwar-
ten. Das Gremium wird bei wesentlichen Abweichungen auf dem Laufenden gehalten. 
 
Sollten sich die Einnahmen im Verwaltungshaushalt wie bislang entwickeln, ist der Ausgleich 
des Haushaltes nicht gefährdet. 
 
Der vorgestellte Zwischenbericht wurde vom Gremium zur Kenntnis genommen; die aufgewor-
fenen Fragen wurden seitens des Kämmerers entsprechend beantwortet. Beschlüsse waren 
nicht zu fassen. 
 
 
4. Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

• Angebote für Elementarschadenversicherungen 

Wie in der Sitzung des Finanzausschusses vom 14.09.2021 angeregt, hat die Verwal-
tung bei der Bayerischen Versicherungskammer hinsichtlich Elementarschadenversi-
cherung für den Kindergarten „Wolkenpurzler (Pfarrer-Söller-Platz)“ und die Wallstadt-
halle entsprechende Angebote eingeholt. Diese Offerten liegen mittlerweile vor und 
belaufen sich auf folgende Jahresprämien: 

Kindergarten „Wolkenpurzler“: 
Dieses Gebäude wurde durch das Starkregenereignis besonders in Mitleidenschaft 
gezogen. Der dabei entstandene Schaden beläuft sich voraussichtlich auf rund  
40.000 €. Eine Elementarschadenversicherung würde jährlich 627,13 € kosten. 
 
Wallstadthalle: 
Hier würde die Jahresprämie für die in Rede stehende Versicherung netto (bei der 
Wallstadthalle ist der Markt Kleinwallstadt zum Abzug von Vorsteuer berechtigt) 
1.583,90 € betragen. 
 
Bei der Berechnung der Entgelte wird eine Rückstausicherung vorausgesetzt, ansons-
ten erhöhen sich die Policen deutlich. 
 
In der anschließenden Diskussion wurde das Für und Wider eingehend durch-
leuchtet. Aufgrund der auskömmlichen Versicherungsprämie für den Kindergar-
ten „Wolkenpurzler“ war das Gremium dem Grunde nach dazu geneigt, eine ent-
sprechende Versicherung abzuschließen, wogegen man bei der Wallstadthalle 
noch unschlüssig war. 
 



 
3 

Einig war man sich darüber, dass man sich gegen Unwetter nicht nur über Versi-
cherungen schützen sollte, sondern viel mehr die Gebäude dahingehend zu un-
tersuchen, welche bauliche Gegenmaßnahmen ergriffen werden können, damit 
Oberflächen- bzw. eindringendes Wasser verhindert werden kann. 
 
2. Bürgermeister Ludwig Seuffert berichtete hierzu, dass dies bereits unterjährig 
durchgeführt werde. So habe man als aktuelles Beispiel bei der Marktschule am 
südlichen Kellerzugang, der über eine Rampe erschlossen ist, eine Schwelle vor-
gesehen, um Oberflächenwasser zurückhalten zu können. 
 
Auf Vorschlag von MGR Dr. Andreas Daus kam man einvernehmlich überein, 
das vorliegende Angebot der Bayerischen Versicherungskammer in das RIS ein-
zustellen, damit sich die Mandatsträger entsprechend informieren können. Die 
Thematik wird in der nächsten Sitzung des Finanzausschusses zur Beratung und 
Beschlussfassung vorgelegt. 
 
Kämmerer Maidhof informierte darüber hinaus, dass der im Kellergeschoss der 
Marktschule entstandene Unwetterschaden (rd. 5.900 €) von der Bauleistungs-
versicherung (nach Abzug von 500 € Selbstbeteiligung) erstattet wurde. 
 

• Sonderzuschüsse an Ortsvereine aufgrund der Corona-Pandemie 

MGR Achim Albert regte an, den Ortsvereine aufgrund der Corona-Pandemie 
eine ähnliche Unterstützung wie in 2020 zu gewähren. In der Finanzausschuss-
Sitzung am 07.07.2020 wurde beschlossen, jedem Verein einen Zuschuss in 
Höhe von 350 € zu gewähren (siehe hierzu die entsprechende Protokollierung). 

Kämmerer Maidhof schlug vor, diese Wortmeldung als Antrag in der nächsten 
Sitzung des Finanzausschusses zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen. 

Mit dieser Vorgehensweise bestand Einvernehmen. 

• Sachstandsabfrage Bezuschussung Neubau Kleinkindbetreuung am „Pfarrer-
Söller-Platz“ 

MGR Thomas Pfeifer erkundigte sich nach dem Stand der Bezuschussung des 
Neubaus für die Kleinkindbetreuung am „Pfarrer-Söller-Platz“ (siehe Sitzung des 
Finanzausschusses vom 14.09.2021 sowie des Marktgemeinderates vom 
27.09.2021). Kämmerer Maidhof antwortete, dass eine Antwort aus München 
noch ausstehe. Sobald man aber hier Neuigkeiten erfahre, werden die Mitglieder 
des Marktgemeinderates entsprechend informiert. 

 
Weitere Wortmeldungen ergaben sich nicht. 
 
Ende der öffentlichen Sitzung. 
 
 
Es folgte noch eine nichtöffentliche Sitzung. 
 
 
Kleinwallstadt, 06.10.2021 
 
 
 
 

Peter Maidhof 
Protokollführer 

 
Ludwig Seuffert 
2. Bürgermeister 

 


